



*“Educando con integridad transformamos sociedad”*

ASIGNATURA /AREA/DIMENSIONES	Educación Religiosa	GRADO:	7° 1 y 2
PERÍODO	Tercero	AÑO:	2024
NOMBRE DEL ESTUDIANTE			

**DESEMPEÑOS:**

Confronto la realidad familiar de hoy a la luz de las enseñanzas de Jesús.  
Identifico en las enseñanzas de Jesús soluciones a los problemas de la familia.  
Indago sobre la misión que tiene la familia cristiana en la iglesia y en la sociedad.  
Establezco la relación entre el concepto de familia y de iglesia.

**ACTIVIDADES PRÁCTICAS A DESARROLLAR INCLUYENDO BIBLIOGRAFIA DONDE SE PUEDA ENCONTRAR INFORMACIÓN: (ACTIVIDADES FLEXIBLES Y AJUSTES RAZONABLES)**

**La familia de Nazaret**

¿Cómo vivió la familia de Jesús en Nazaret para considerarse punto de referencia para todas las familias?

Nazaret en tiempo de Jesús era una pequeña población de Israel con 500 habitantes más o menos, pero se convirtió en única e irrepetible en la historia porque de allí era la Virgen María, allí vivió Jesús casi toda su existencia humana y por la vida de hogar tan perfecta que allí experimentaron Jesús, María y José; hasta el punto de convertirse en modelo de familia para toda la humanidad.

La norma de vida de toda familia es la familia de Nazaret, sus relaciones son modelo para todas las familias del mundo porque estaba nutrido por el verdadero amor hecho de sencillez, pobreza, verdad, respeto, humildad y contemplación de fe. Esta familia le dio asilo humano al salvador del mundo, esta realidad hizo a estos padres perfectos en el más sublime y divino de los amores que no necesitaron de relaciones carnales, porque Dios era el centro de sus vidas, estaba en medio de ellos llenando todas sus aspiraciones, aún más humanas. Sus vidas estaban llenas de plenitud.

La vida de la Sagrada Familia en Nazaret fue la propia de un comerciante pobre normal. Mientras José ganaba el sustento para la sagrada Familia con su trabajo diario, María atendía las labores del hogar. “El Niño crecía y se fortalecía lleno de sabiduría, y la gracia de Dios estaba en Él” (Lc 2, 40). Cada sábado interrumpen la rutina diaria de la vida de Nazaret para acudir a la sinagoga a la oración y escucha de la palabra de Dios. José y María fueron capaces de:

- Creer cuando todo era oscuro como el nacimiento tan pobre, la huida a Egipto porque buscaban al niño para matarlo, la pérdida de Jesús en Jerusalén, el fanatismo de los fariseos y los sacerdotes contra Jesús, la pasión y la muerte tan violenta que tuvo que sufrir. Ellos no entendieron nada, pero permanecían creyentes en la FE.
- De orar siempre sin cesar, es decir, vivir en comunión continua con Dios.
- De amarse con el amor limpio y transparente de Dios.

Con esta realidad podían vivir en la más divina unidad. Ambos tenían una misión en común: cuidar del niño.

Esta familia vive por encima de todo el amor a Dios, este es su gran objetivo, por eso se le obedece con facilidad, no se buscaron otros intereses materiales y terrenos, se lleva adelante lo que Dios tiene planeado.

Esta familia es una familia feliz por una razón fundamental: porque los tres miembros que la forman buscan hacer la voluntad de Dios en sus vidas y conformar su existencia con los planes de Dios.

El verdadero fundamento de la felicidad de la Sagrada Familia no está en las relaciones humanas, sino en la relación con Dios. Son felices porque saben y sienten que Dios está en medio de su hogar. Hablan con Él continuamente, mantienen en la mente y en el corazón el “Shema Israel”. “Escucha Israel: El Señor es uno. Amarás al Señor con todo el corazón”. Este amor se irradia a todos sus vecinos que lo amaban y después al mundo entero a través de los siglos.

**LA VIDA EN NAZARET**

Galilea era una sociedad agraria. Los contemporáneos de Jesús vivían del campo, como todos los pueblos del siglo I integrados en el Imperio... El poblado de Nazaret quedaba retirado en medio de un bello paisaje rodeado de alturas.

En las pendientes más soleadas, situadas al sur, se hallaban diseminadas las casas de la aldea y muy cerca terrazas construidas artificialmente donde se criaban vides de uva negra, en la parte más rocosa crecían olivos de los que se recogía aceitunas. En los campos de la falda de la colina se cultivaba trigo, cebada y mijo.

En los lugares más sombreados del valle había algunos terrenos de aluvión que permitían el cultivo de verduras y legumbres; en el extremo occidental brotaba un buen manantial. En este entorno se movió Jesús durante sus primeros años; cuesta arriba, cuesta abajo y algunas escapadas hacia unos olivos cercanos o hasta el manantial.

Una familia de Nazaret:

Nazaret era una pequeña aldea, de apenas unos trescientos habitantes, en las laderas de Galilea. La economía era agrícola y se vivía muy humildemente. La vida de la familia de Jesús no fue muy distinta de la de otras que vivían allí.

En contra de lo que se podía pensar, esta pequeña familia no vivía aislada, sino rodeada de parientes y de otras familias. Varias casas estaban en torno a un patio donde se hacía la vida común. Todos eran una gran familia. Cada sábado se reunían en la sinagoga para escuchar la Palabra de Dios y comentar.

José, un artesano de Galilea, de él sabemos que era un artesano, un carpintero-albañil. Esa profesión le obligaba a recorrer las aldeas vecinas buscando trabajo.

Con lo que le pagaban mantenía a su pequeña familia. Su ejemplo le sirvió a Jesús para crecer en la bondad y el respeto a la figura del Padre de todos, Dios. Los Evangelios solo hacen una mínima referencia a José en los relatos del nacimiento, después desaparece y Jesús aparece acompañado de su madre y sus hermanos.

María, una muchacha del pueblo Tampoco tenemos información de María. Como toda muchacha de Nazaret se encargaba de las labores de la casa y de educar a Jesús. Cada sábado acudía con su familia a la sinagoga para escuchar y meditar la Palabra. Por su presencia en los Evangelios sabemos además que: Era una mujer con un rico

mundo interior, que guardaba las cosas en su corazón. Esa sensibilidad le permitió desarrollar un profundo espíritu de fe. Ese mismo espíritu lo transmitió a su hijo en la infancia y le enseñó a encontrar a Dios en la vida.

Jesús. ¿Un niño como los demás? En este ambiente y en compañía de estas dos personas privilegiadas creció Jesús. Como niño compartía la vida cotidiana de los niños de Nazaret Jugaba, obedecía a sus padres, ayudaba en casa... Más tarde aprendió el oficio de su padre y le ayudaba en su trabajo. No había libros; lo que Jesús aprendió lo hizo mediante la observación de la vida y gracias a la tradición oral. Con la guía de su madre y del Espíritu adquirió una profunda sabiduría del corazón. Cuando más tarde fue el Maestro, hablaba con convicción y autoridad. No tuvo mujer, en contra de las costumbres de la época. Llegado su momento, abandonó su hogar y su familia para anunciar el Reino de Dios

#### Taller

1. Elabora el resumen del texto.
2. Por qué fue importante Nazaret para Jesús.
3. Porque la norma de vida de toda familia es la familia de Nazaret.
4. Qué valores se resaltan en la familia de Nazaret.
5. Qué importancia tuvo la oración en la familia de Nazaret.
6. Por qué la familia de Nazaret era una familia feliz.
7. De los valores que se resaltan en la familia de Nazaret, cuáles de ellos se practican en tu familia.
8. Busca en la biblia y escribe las siguientes citas bíblicas;

- Génesis 1:26
- Mateo 19:4-6
- Génesis 2:18
- Efesios 5:28
- Génesis 1:27-28
- Hebreos 13:4
- Génesis 2:24
- 1 Corintios 11:11
- Génesis 1:31
- Cantares 2:16

#### BIBLIOGRAFIA:

Alvear José María, Cortés Javier, Castaño Gaspar. (2014). Ver a Jesús 7. Conferencia Episcopal de Colombia.. Páginas 70-81.

Consejo Pontificio para la Familia, Catequesis para el Encuentro Mundial de las Familias.

R.Téllez V., La espiritualidad conyugal en perspectiva latinoamericana. A la luz del Magisterio Conciliar y Pontificio más reciente, Fundación Comunidad Matrimonial Alegría, Bogotá 2007.

#### **METODOLOGIA DE LA EVALUACIÓN: (EVALUACIÓN FLEXIBILIZADA CON AJUSTES RAZONABLES)**

Entregar en hojas de block tamaño carta, con portada, introducción y conclusiones.

El trabajo realizado y entregado tiene un valor del 50%  
Sustentación del trabajo de manera verbal o escrita 50%

#### RECURSOS:

#### OBSERVACIONES:

Entregar el trabajo en las fechas estipuladas por la institución.

FECHA DE ENTREGA DEL TRABAJO:

FECHA DE SUSTENTACIÓN Y/O EVALUACIÓN:

NOMBRE DEL EDUCADOR(A):

Arturo Marín

FIRMA DEL EDUCADOR(A)

FIRMA DEL ESTUDIANTE

FIRMA DEL PADRE DE FAMILIA